

Die Bewegung wird stumm ausgeführt. Nun muß man jede Sekunde auf sie stoßen. Man bückt sich etwas, um noch aufmerksamer zu hören, das Herz schlägt noch schneller, man faßt den Degen fester, man meint mit den Augen das Dunkel durchdringen zu müssen; vergebens. Jetzt tauchen am dunklen Himmel die noch dunkleren Schattenlinien von Bäumen auf. Da müssen doch Posten — „Haltez-la! Qui vive!“

„Aha. Jetzt haben wir sie!“ Stumm aber schneller schiebt sich alles vorwärts.

„Qui vive?“ Keine Antwort.

Da schießt der feindliche Posten und reißt aus. Seine Nebenleute machen es ebenso. Kein Schuß der nun beschleunigt anrückenden Preußen antwortet. Aber vorwärts drängt es, immer schneller vorwärts. Halbblaute Stimmen geben Kommandos, und jetzt rennt es im Laufschrift drauf los.

„Hier ist die Schanze!“

„Vorwärts! Über die Mauer! Durch die Kehle!“

Im Nu sind 46er, 88er und 58er in dem Werke, einer der ersten Hans von Dornen.

„Donnerwetter! Die Schanze ist ja geräumt! Halt, in dem bombensicheren Raum brennt Licht. Mir nach. Hier ist der Eingang.“ Unser Freund kennt den Weg ganz genau. Zwölf Stunden vorher ist er ja noch hier gewesen. Seine Leute folgen ihm auf dem Fuße. Man stößt die Thüre auf. Da sitzt ein französischer Offizier vor dem einzigen Tische, hat den Kopf auf die Arme gelegt und schläft. Neben ihm befindet sich sein gespannter Revolver. In dem engen Raume erblickt man etwa dreißig Mann theils schlafend, theils Kaffee kochend. Wie ein Blitz fährt Hans auf den Lieutenant und packt dessen Revolver. Ebenso machen es seine Musketiere mit den französischen Soldaten. Bis diese nur zu sich kommen, sind alle entwaffnet und zu Gefangenen gemacht, die ganze Schanze war erobert.

Auf Befragen erzählt der französische Lieutenant, daß er vier Posten vor der Schanze ausgestellt gehabt hatte. Das waren die Leute, welche den anrückenden Preußen entgegengeschossen, und dann die Flucht ergriffen hatten. Keinem war es eingefallen, die Kameraden in der Schanze zu benachrichtigen. Französische Disciplin!!

Sofort wurde preußischerseits die frühere Vorpostenstellung wieder eingenommen. Die Franzosen hatten die ganze Stellung